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eski bukan hal baru, tapi kelangkaan Mtempe akibat produsen mogok dipicu 

harga kedelai melambung, tetap membuat 

'emak-emak' bingung. Sudah bisa ditebak, pemicunya 

adalah harga komoditas ini di pasar dunia sedang 

bergolah. Ironisnya, ternyata 90% stok kedelai 

Indonesia berasal dari impor. Jurus mengecilkan 

ukuran tempe pun dikatakan tak lagi 'sakti' menolong 

biaya produksi. Bila nekat menaikkan harga, maka 

rakyat lah menderita. Pilihan berhenti membuat 

tempe dan tahu pun menjadi pilihan. Sebagai aksi 

protes kepada penentu kebijakan. Bak siklus tak 

berujung, hal yang terus berulang ini tak juga 

menelurkan kebijakan solutif dari pemerintah. Ada 

apa sebenarnya?

(Baca	Hal	11)

1.Amerika	Serikat	
Nilai impor US$ 1,29 miliar 
Volume impor 2,15 juta ton 

5 BESAR PEMASOK 
KEDELAI IMPOR INDONESIA  

2.	Kanada 
Nilai impor US$ 135,89 juta 
Volume impor 232.009 ton 

3.Argentina 
Nilai impor US$ 52,08 juta 
Volume impor 89.951 ton

4.Brasil	
Nilai impor US$ 5,35 juta 
Volume impor 9.238 ton 

5.Malaysia	
Nilai impor US$ 2,46 juta 
Volume impor 5.547 ton
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RIWAYAT PENAMBAHAN KASUS COVID-19 
DALAM SEPEKAN

48.484

Sumber	:
Berbagai Sumber Diolah

20 Februari 

19 Februari 

18 Februari 

17 Februari 

16 Februari 

15 Februari 

14 Februari 

64.718

63.956

59.635

59.384

57.049

36.501

INDONESIA DARURAT CORONA

TERKONFIRMASI

5.197.505
SEMBUH

4.514.782
Meninggal

146.365

VAKSINASI KE-1

189.646.917
VAKSINASI KE-2

140.301.087
VAKSINASI KE-3

8.456.612
208.265.720

TARGET VAKSINASI

DKI Jakarta

Jawa Barat

Jawa Tengah

Jawa Timur

Banten

DAERAH

1.129.667

923.922

539.440

490.857

244.114

POSITIF

1.043.953

740.141

471.168

427.520

171.734

SEMBUH

14.357

14.913

30.603

30.010

2.789

MENINGGAL

5 DAERAH DENGAN
KASUS TERBESAR

Data	20	Februari	2022,	12.00	WIB	
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adanya dorongan politik dan ekonomi. 
Menurutnya, pada dasarnya situasi 
saat ini secara global masih pandemi.

Sejauh ini ada beberapa negara 
yang menyebut akan hidup bersama 
COVID-19 alias menuju fase endemi. 
Swedia bahkan terang-terangan 
m e n g a k h i r i  s e g a l a  b e n t u k 
pembatasan.

" K e l u a r  d a r i  p a n d e m i  i t u 
sebenarnya dorongan politik dan 
e ko n o m i  b u k a n  k a re n a  s e c a ra 
indikator kesehatan. Secara indikator 
kesehatan dan epidemiologi belum 
menyatakan keluar. Mau menyatakan 
keluar sekalipun secara de facto dan de 
jure ya masih pandemi," ujar Dicky 
Budiman melalui pesan suara pada 
Minggu (20/2).

D i r i n y a  m e n g a k u  k h a w a t i r 
pelonggaran ini hanya sebuah delusi 
yang  nant inya  bisa  berpotensi 
munculnya varian baru."Saya khawatir 
itu delusi ya namanya dan kalau tidak 
memahami kondisi sesungguhnya 
akan berbahaya.  Art inya gerak 
bersama dunia  mengendal ikan 
pandemi yang sebenarnya sudah dekat 
tapi bisa mundur karena adanya 
potensi  varian baru yang lebih 
berbahaya akibat kelonggaran," 
ucapnya.(ashar,ant,ktn/dya)

JAKARTA- jumlah kasus harian turun, 
Minggu (20/2) sebanyak 434.535 
kasus baru. Angka ini di bawah 
gelombang Delta. Meski demikian, 
lonjakan kasus Covid-19 Indonesia 
pada gelombang Omicron kali ini 
belum mencapai titik yang diprediksi 
sebagai puncak. 

Bahkan Rumah Sakit (RS) semakin 
warpada, karena Bed Occupancy Rate 
(BOR) perlahan terus naik. Keterisian 
rumah sakit perawatan Covid-19 naik 
menjadi 38 persen dari data per Sabtu 
(19/2) yang hanya 37 persen.

Meskipun demikian, Kementerian 
Kesehatan RI mengungkap bahwa 
keterisian rumah sakit perawatan 
C o v i d - 1 9  m a s i h  a m a n  d a n 
terjaga."Meski saat ini pasien yang 
dirawat  di  rumah sakit  minim 
penambahan, tapi pemerintah harus 
terus melakukan upaya maksimal 
untuk menjaga ketahanan layanan 
kesehatan masyarakat di tengah 
naiknya kasus konfirmasi harian 
karena penyebaran varian Omicron di 
Indonesia," ujar dr Siti Nadia Tarmizi 
M.Epid, juru bicara Vaksinasi Covid-19 
Kemenkes.

Kemenkes mencatat hingga pukul 
18.00 WIB, Minggu (20/2), tempat 
tidur yang terpakai di RS Covid-19 
berada di kisaran 38 persen atau 
sebanyak 36.488. Kapasitas tempat 
tidur pun masih bisa ditingkatkan 
menjadi 150.000 apabila diperlukan.

Keterisian tempat tidur ICU 
(intensive care unit) tercatat sebanyak 
29 persen, yakni sebanyak 2.536 
sudah terpakai dari 8.738 yang 
tersedia. Sedangkan tempat tidur 
isolasi naik menjadi 39 persen atau 
33.952 sudah terpakai dari 88.119 
yang tersedia.

Kapan Puncak Omicron?
Berdasarkan data dari negara-

negara yang lebih dahulu menghadapi 
g e l o m b a n g  O m i c r o n ,  M e n t e r i 
Kesehatan Budi Gunadi Sadikin 
sempat menyampaikan prediksi 
terkait puncak gelombang Omicron. 
Menurutnya, puncak akan tercapai 35-
65 hari setelah lonjakan dimulai.

Ini artinya, puncak diprediksi akan 
dicapai sekitar akhir Februari hingga 
awal Maret 2022. Lebih jauh, juru 
bicara vaksinasi Covid-19 dr Siti Nadia 
Tarmizi memperkirakan puncak 

gelombang Omicron akan ditandai 
dengan lonjakan yang sangat tinggi.

"Di akhir Februari atau di awal 
Maret 2022 ini merupakan puncak 
kasus Omicron yang bisa diprediksi itu 
tiga kali sampai enam kali lebih tinggi 
daripada varian Delta," jelas dr Nadia.

Sebagai perbandingan, puncak 
gelombang Delta dicapai pada 15 Juli 
2021 dengan 56.757 kasus dalam 
sehari. Angka ini sempat terlewati 
sejak 15 Februari 2022 dengan 57.049 
kasus, lalu disusul 64.718 kasus para 
hari berikutnya.

Namun sejak hari itu, lonjakan 
terhenti dan angkanya cenderung 
menurun. Hari ini, Minggu (20/2) 
angkanya sudah berada di bawah 
puncak gelombang Delta yakni 48.484 
kasus. Sehingga, total kasus positif 
Covid-19 kini menjadi 5.197.505 jika 
diakumulasikan sejak Maret 2020.

Dari  total  kasus  posit i f  i tu , 
sebanyak 536.358 di  antaranya 
merupakan kasus aktif. Bertambah 
15.448 dari hari sebelumnya. Kasus 
aktif adalah jumlah pasien yang masih 
positif Covid-19 dan sedang menjalani 
isolasi mandiri atau dirawat di rumah 
sakit rujukan.

Kemudian, sebanyak 4.514.782 di 
antaranya telah sembuh. Pasien yang 

Kasus Baru Terus Melandai 
Tapi Pasien Rumah Sakit Makin Ramai

pulih dari infeksi Covid-19 bertambah 
32.873 dari hari sebelumnya. 

Dari total kasus positif  juga 
t e r c a t a t  s e b a n y a k  1 4 6 . 3 6 5  d i 
antaranya meninggal dunia. Pasien 
yang meninggal dunia usai terinfeksi 
virus corona bertambah 163 dari hari 
sebelumnya. Jumlah spesimen yang 
diperiksa Minggu (20/2) sebanyak 
434.535.

Terpisah Ketua Satgas Covid-19 IDI 
Prof Zubairi Djoerban menyoroti 
kematian corona yang masih meninggi 
belakangan ini. Angkanya di atas 100 
orang per hari."Kematian pasien 
COVID-19 Sabtu ini berjumlah 158 
orang. Sehingga total general menjadi 
146.202,"  kata Zubairi  di  akun 
Twitternya dikutip Minggu (20/2).

Setiap nyawa yang wafat karena 
COVID-19 menurutnya berharga. Jadi 
j a n g a n  s a m p a i  k i t a  t a k  s a l i n g 
melindungi."Ingatlah angka kematian 
ini dan selalu kenakan masker saat 
Anda berada di tempat umum dan 
jangan keluar ketika sakit," tutur 
dia."Enggak sulit hal itu dilakukan," 
tegasnya.

Sementara itu, Pakar Epidemiologi 
G r i f f i t h  U n i v e r s i t y ,  D i c k y 
B u d i m a n , m e n g a t a k a n  b a h w a 
pelonggaran di negara lain terkait 

(Ilustrasi)	Meski	jumlah	kasus	baru	mulai	melandai,	tapi	Bor	Rumah	Sakit	mulai	naik.	(Foto.dok)



PELAYANAN PUBLIK YANG 
WAJIB BPJS KESEHATAN
(Berlaku	Mulai	1	Maret	2022)

Syarat pendaftaran peralihan hak atas 
tanah karena jual beli 

Syarat bagi calon penerima Kredit Usaha 
Rakyat (KUR). 

Syarat bagi pemohonan perizinan 
berusaha serta pelayanan publik

Syarat calon jemaah umrah dan jemaah 
haji khusus 

Syarat pemohon perizinan berusaha 

Syarat  petani  penerima program 
kementerian, tenaga penyuluh, dan 
pendamping program menjadi peserta 
aktif JKN. 

Syarat nelayan, awak kapal, dan pemasar 
ikan penerima program 

Syarat pemohon SIM, STNK, dan Surat 
Keterangan Catatan Kepolisian (SKCK). 

Sumber:	Inpres	Nomor	1	Tahun	2022	tentang	
Optimalisasi	Pelaksanaan	Program	Jaminan	

Kesehatan	Nasional	(JKN)	

parlementoday

JAKARTA- Kebijakan pemerintah 
menjadi kartu BPJS Kesehatan sebagai 
salah satu syarat untuk berbagai 
pelayanan publik dinilai kurang tepat. 
S e l a i n  m e n d a p a t  p ro t e s  d a r i  
masyarakat, anggota DPR RI pun mulai 
angkat bicara.

Wakil Ketua Komisi II DPR Luqman 
Hakim meminta Menteri ATR/BPN 
Sofyan Djalil membatalkan aturan 
kartu peserta BPJS Kesehatan sebagai 
syarat jual beli tanah.Menurutnya, jika 
ada kekeliruan dalam Instruksi 
Presiden Nomor 1 Tahun 2022, Sofyan 
harusnya memberi masukan agar 
dilakukan revisi dan tidak langsung 
melaksanakannya.

"Saya minta Mentari ATR/BPN 
Sofyan Djalil membatalkan kebijakan 
Kepesertaan BPJS Kesehatan sebagai 
syarat dalam layanan pertanahan," 
kata Luqman dalam keterangannya 
dikutip Minggu (20/2)."Jika di dalam 
instruksi presiden nomor 1 tahun 
2022 terdapat kekeliruan yang terkait 
d e n g a n  m a s a l a h  p e r t a n a h a n ,  
seharusnya Menteri Sofyan Djalil 
sebagai pembantu presiden, memberi 
masukan agar inpres itu direvisi 
sehingga rakyat tidak dirugikan," 
ucapnya menambahkan.

Ia mengatakan terbitnya aturan 
syarat BPJS itu merupakan bagian dari 
praktik kekuasaan yang konyol, 
irrasional dan sewenang-wenang. 
Luqman mempertanyakan hubungan 
antara jual beli tanah dengan BPJS 
kesehatan.

Menurutnya,  secara f i losofi  
konstitusi, kepemilikan tanah dan 
jaminan sosial kesehatan merupakan 
hak rakyat yang harus dilindungi 
n e g a r a . D a l a m  m e l a k s a n a k a n  
kewajiban melindungi hak rakyat, kata 
dia, negara tidak boleh memberangus 
h a k  ra k ya t  l a i n nya ." L a h i r nya  
kebijakan ini membuat saya curiga 
adanya anasir jahat yang menyusup di 
sekitar Presiden Jokowi dan jajaran 
kabinetnya dan dengan sengaja 
mendorong lahirnya kebijakan yang 
membenturkan presiden dengan 
rakyat," katanya.

Hal senada diungkapkan Anggota 

Komisi II DPR Yanuar Prihatin. Dia 
menilai kebijakan itu lucu. Dia lantas 
mempertanyakan kaitan kepemilikan 
tanah dengan kesehatan.“Terus terang 
kebijakan ini agak lucu, dan seperti 
k e h a b i s a n  c a r a  u n t u k  
mengembangkan program BPJS 
Kesehatan. Pertanyaannya, ada 
hubungannya ga antara kesehatan 
dengan kepemilikan hak atas tanah? 
Hubungannya jauh banget. Transaksi 
jual beli tanah cukup dengan syarat 
punya uang bagi pembeli, punya tanah 
bagi penjual dan bukti kepemilikannya 
dan keduanya warga negara Indonesia 
yang waras, tidak gila,” katanya. 

Ia juga mengatakan, kepemilikan 
tanah merupakan hak privasi yang 
bersifat asasi. Dia menilai hal itu tidak 
boleh dihalangi dengan persyaratan 
yang sulit.“Kepemilikan tanah adalah 
hak privat yang bersifat asasi. Tidak 
boleh dihalangi oleh hambatan 
apapun sepanjang syarat-syarat yang 
wajar dimiliki. Sementara kesehatan 
adalah kondisi individual yang tidak 
punya hubungan apapun dengan aset. 
Orang yang sakit tidak otomatis 
kehilangan hak atas tanah dan 
bangunan. Sebagaimana orang sehat 
tidak otomatis punya rumah dan 
tanah,” ujarnya.

Diketakan juga kebijakan itu 
terkesan dipaksakan. Yanuar lantas 
mewanti-wanti  jangan sampai  
kebijakan serupa juga diterapkan 
dalam pembelian kendaraan hingga 
sandang.“Logikanya tidak nyambung 
antara transaksi tanah dan kesehatan. 
Kalau kebijakan ini dipaksakan, nanti 
lama kelamaan bisa aneh cara pikirnya. 
Jangan-jangan suatu waktu orang sakit 
kehilangan asetnya dengan otomatis. 
Bisa juga nanti orang beli kendaraan, 
beli pakaian, beli hewan ternak, dan 
membeli apapun harus ada kartu BPJS 
Kesehatan. Makin ngawur,” ucapnya.

Haji	hingga	SKCK
Selain jual beli tanah, syarat bukti 

kepesertaan BPJS Kesehatan juga 
diterapkan dalam beberapa sektor 
pelayanan publik. Hal ini tertuang 
dalam Instruksi Presiden (Inpres) 

Nomor 1 Tahun 
2 0 2 2  t e n t a n g  
Optimalisasi Pe-
laksanaan Program 
J a m i n a n  K e -
sehatan Nasional 
(JKN) yang diteken 
P r e s i d e n  J o k o  
W i d o d o  d a n  
berlaku mulai 1 
Maret 2022. 

Secara umum, 
Inpres tersebut 
berisi instruksi 
kepada berbagai 
kementerian atau 
lembaga hingga 
k e p a l a  d a e r a h  
untuk mengambil 
langkah dalam optimalisasi JKN. 
K e t e n t u a n  m e n g e n a i  s y a r a t  
kepesertaan BPJS Kesehatan dalam 
pendaftaran peralihan hak atas tanah 
karena jual beli terdapat pada diktum 
kedua nomor 16. Kemudian, bukti 
kepesertaan BPJS Kesehatan juga 
disyaratkan bagi calon penerima 
Kredit Usaha Rakyat (KUR). 

Jokowi menginstruksikan kepada 
M e n t e r i  K o o r d i n a t o r  B i d a n g  
Perekonomian untuk melakukan 
upaya agar peserta penerima KUR 
menjadi peserta aktif dalam program 
JKN. "Melakukan penyempurnaan 
regulasi terkait pelaksanaan KUR 
d a l a m  r a n g k a  o p t i m a l i s a s i  
pelaksanaan JKN," dikutip dari Inpres 
Nomor 1/2022, Minggu (20/2).

Selanjutnya, bukti kepesertaan 
BPJS Kesehatan juga menjadi syarat 
bagi pemohonan perizinan berusaha 
serta pelayanan publik. Dalam hal ini, 
Jokowi menginstruksikan Menteri 
Dalam Negeri Tito Karnavian agar 
mendorong gubernur dan bupati atau 
wali kota untuk mewajibkan pemohon 
perizinan berusaha dan pelayanan 
publik di daerah menjadi peserta aktif 
dalam program JKN. 

Ia juga menginstruksikan kepada 
kepala daerah untuk memastikan 
semua pelayanan terpadu satu pintu 
mensyaratkan kepesertaan aktif 
program JKN. "Memastikan seluruh 

pelayanan terpadu satu pintu 
mensyarakatkan kepesertaan aktif 
program JKN sebagai salah satu 
kelengkapan dokumen pengurusan 
perizinan berusaha dan pelayanan 
publik," bunyi Inpres tersebut. 

Jokowi juga menginstruksikan agar 
calon jemaah umrah dan jemaah haji 
khusus merupakan peserta aktif dalam 
JKN. Instruksi yang sama diberikan 
kepada Menteri Pertanian untuk 
memastikan petani penerima program 
kementerian, tenaga penyuluh, dan 
pendamping program menjadi peserta 
aktif JKN. Syarat bukti kepesertaan BPJS 
Kesehatan juga berlaku pada sektor 
kelautan dan perikanan. 

Ke m e n te r i a n  Ke l a u t a n  d a n  
Perikanan diminta untuk memastikan 
nelayan, awak kapal, dan pemasar ikan 
penerima program merupakan peserta 
aktif JKN. Terakhir, syarat bukti 
kepesertaan BPJS Kesehatan wajib 
dipenuhi oleh pemohon SIM, STNK, dan 
Surat Keterangan Catatan Kepolisian 
(SKCK). "Melakukan penyempurnaan 
regulasi untuk memastikan pemohon 
SIM, Surat Tanda Nomor Kendaraan, 
dan Surat Keterangan Catatan 
Kepolisian adalah Peserta aktif dalam 
program Jaminan Kesehatan Nasional," 
bunyi beleid tersebut.

Sebelumnya, Direktur Utama 
(Dirut) BPJS Kesehatan, Prof Ali 
Ghufron Mukti mengatakan umumnya 
o r a n g  I n d o n e s i a  d e n g a n  
k e t i d a k s a d a r a n n y a  k e m u d i a n  
merasakan kesulitan saat tiba-tiba 
jatuh sakit."Seperti orang bijak 
mengatakan Health is not everything, 
but without health, everything is 
nothing," katanya. .

Mela lui  Inpres  tersebut  ia  
berharap tahun 2024 mendatang 
seluruh masyarakat  Indonesia  
menjadi peserta BPJS Kesehatan. Atau 
harapannya minimal 98 persen dari 
warga Indonesia menjadi peserta JKN. 
"Harapannya seperti itu. Untuk saat ini 
tercatat sebanyak 235 juta orang 
menjadi peserta BPJS Kesehatan," 
pungkas dia.(ashar,rls,ist/dya)
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DPR Desak Pembatalan Aturan 
BPJS Kesehatan untuk Syarat Jual-Beli Tanah

(Ilustrasi)	BPJS	Kesehatan	mulai	01/03/2022	akan	dijadikan	syarat	
wajib	berbagai	kebutuhan	warga	mulai	jual	beli	tanah,	naik	haji	hingga

	pengurusan	SIM.	(Foto-dok)



BI Ungkap Fakta 'Kiamat' ATM di Depan Mata
JAKARTA- Pasangan selebritas Raffi 
Ahmad dan Nagita Slavina baru saja 
membuat heboh karena mendapat 
kado ulang tahun berupa pemasangan 
mesin anjungan tunai mandiri (ATM) 
milik PT Bank Negara Indonesia 
(persero) Tbk atau BNI di rumah 
mereka. Buntut dari kegaduhan itu, 
Bank Indonesia (BI) mengungkap 
fakta terbaru bila mesin ATM memang 
mulai mendekati masa 'kiamat'. 
Masyarakat menurut data semakin 
mengurangi transaksi melalui mesin 
AT) dan beral ih  menggunakan 
transaksi secara daring.

Gubernur  BI  Perry  Warj iyo 
mengemukakan transaksi ekonomi 
dan keuangan digital terus ber-
kembang pesat seiring meningkatnya 
akseptasi dan preferensi masyarakat.

"[Terutama] dalam berbelanja 
daring, perluasan dan kemudahan 
sistem pembayaran digital serta 
akselerasi digital banking," kata Perry, 
dalam konferensi pers,  dikutip 
Minggu (20/2).

Data bank sentral per Januari 
2022, nilai transaksi uang elektronik 
tumbuh 66,65% secara tahunan 
mencapai Rp 34,6 triliun. Sementara 
itu, nilai transaksi digital banking 
meningkat 62,82% secara tahunan 
menjadi Rp 4.314,3 triliun.

Merujuk pada data bank sentral, 
nilai transaksi pembayaran meng-
gunakan ATM, kartu debet dan kartu 
kredit memang masih mengalami 
pertumbuhan, namun tidak sebesar 
transaksi digital."[Transaksi pem-
bayaran menggunakan kartu ATM, 
debet dan kredit] tumbuh 14,39% yoy 
menjadi Rp 711,2 triliun," jelasnya.

Selain itu, BI juga mencatat bahwa 
transaksi melalui QRIS terus me-
ningkat sejalan dengan akseptasi 
masyarakat baik secara nominal 
maupun volume masing-masing 
290% yoy dan 326% yoy."Bank 
Indonesia terus mendorong inovasi 
sistem pembayaran serta menjaga 
kelancaran dan keandalan sistem 
pembayaran," kata Perry.

Pada kesempatan yang berbeda, 
Ketua Perhimpunan Bank Nasinal 
(Perbanas) Kartika Wirjoatmodjo 
mengungkapkan ancaman besar ATM 
berasal dari meningkatnya transaksi 
pembayaran digital di Indonesia yang 
terjadi dalam enam tahun terakhir.

"Tantangan bank sekarang adalah 
bagaimana mempensiunkan model 
lama contohnya ATM. Bagaimana 
dengan masa depan ATM, apakah 
masih relevan?akankah dihapus ketika 
tidak ada lagi transaksi transaksi tunai 
area publik?" ujar Kartika dalam 

Kartika dalam 'side 
event' G20 Indonesia 
" C a s u a l  Ta l k s  o n 
D i g i t a l  P a y m e n t 
Innovation".

K a t i k a  m e -
nambahkan dalam 
p e s a t n y a  p e n g -
gunaan pembayaran 
digital,  perlu juga 
diperhatikan bisnis 
acquiring perbankan 
(kerja dengan dengan 
pedagang dalam mem- 
proses data alat Pem-
bayaran Menggunakan Kartu yang 
diterbitkan oleh pihak lain) sebab 
hampir semua bank memiliki bisnis 
acquiring dengan menggunakan POS 
(point of sales) dan EDC (electronic 
data capture). Pertanyaannya apakah 
hal ini tetap menjadi keunggulan kom-
petitif atau ini menjadi komoditas.

"Konsumen sekarang yang paling 
diuntungkan dari perubahan ini 
karena 5 tahun lalu ada tiga jenis 
pembayaran, melalui transfer, kartu 
debit atau kartu kredit. Sekarang ada 
cara lain menggunakan dompet 
digital, aplikasi digital dan lainnya. 
Jadi bagi pengguna bisa memilih mana 
yang paling murah dan paling mudah 
digunakan dalam bertransaksi . 
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Segmen yang berbeda memiliki 
preferensi berbeda," terangnya. 
(ashar,ktn/dya) 

Covid-19 Mendaki Lagi, 
Surabaya Perketat PTM Menjadi 25% 

S U R A B AYA - P e m e r i n t a h  K o t a 
( P e m k o t )  S u r a b a y a  k e m b a l i 
menerapkan pembelajaran tatap 
muka (PTM) 25 persen dengan 
protokol kesehatan (prokes) ketat. 
Peraturan ini diterapkan karena 
jumlah kasus aktif Covid-19 di Kota 
Pahlawan terus MENDAKI setiap 
harinya. 

Wali Kota Surabaya Eri Cahyadi 
mengatakan, penerapan PTM 25 
persen ini merupakan salah satu 
langkah pemkot untuk menekan 
angka penularan Covid-19 juga varian 
Omicron. Menurut dia, aturan ini 
d i s e s u a i k a n  d e n g a n  p e d o m a n 
Instruksi Menteri Dalam Negeri 
(Inmendagri) tentang pelaksanaan 
Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan 
Masyarakat (PPKM) Level 3. 

“ K a r e n a  C o v i d - 1 9  t a m b a h 
mundak (naik), maka kita lakukan 
dengan model prokes ketat. Bukan 
hanya PTM 25 persen, tapi juga 
percepatan vaksinasi secara berkala. 
Jadi  apa yang diatur  di  dalam 
inmendagri, maka kita ikuti sesuai 
levelnya, Insya Allah cepat pulih lah 
Kota Surabaya,” kata Wali Kota Eri 
Cahyadi, Minggu (20/2). 

Nantinya mekanisme PTM 25 
persen itu diterapkan dengan cara 
sama seperti PTM 50 persen. Setiap 

sekolah SD maupun SMP,  akan 
menyesuaikan jumlah siswa di setiap 
kelas. “Kemarin kan sempat 50 persen, 
nanti tinggal dikurangi total itu jadi 25 
p e r s e n  d a r i  j u m l a h  s i s wa nya , 
masuknya bisa satu sampai dua kali 
d a l a m  s e m i n g g u .  N a n t i  k i t a 
koordinasikan dengan guru-guru,” 
sambung Wali Kota Eri. 

Terpisah, Kepala Dinas Pendidikan 

(Dispendik) Kota Surabaya Yusuf 
M a s r u h  s e b e l u m n y a  s e m p a t 
b e r d i s k u s i  d e n g a n  p a k a r 
epidemiologi dan Persatuan Sarjana 
Kesehatan Masyarakat Indonesia 
( P e r s a k m i )  m e m b a h a s  s o a l 
pelaksanaan PTM. Yusuf menjelaskan, 
jika di dalam kelas ada 30 siswa, itu 
dibagi dua shift bagian menjadi 15 
orang siswa PTM dan 15 sisanya 

m e n g i k u t i 
p e m b e l a j a r a n 
secara  hybrid  di 
rumah. 

“Kemarin  kan 
1 0 0  p e r s e n  d u a 
s h i f t ,  5 0  p e r s e n 
hy b r i d  s e b a g i a n 
PTM. Nah yang ini 50 
persen dua shift , 
yang hybrid menye-
suaikan. Jadi kita 
perkecil lagi,” jelas 
Yusuf. 

Yusuf menjelas-
kan untuk pelak-
sanaanya, PTM 25 
p e r s e n  i n i  a k a n 
dilakukan secara 
bertahap. Menurut-
nya, ia saat ini masih 
b e r k o o r d i n a s i 
dengan wali murid 
dan kepala sekolah, 

karena pelaksanaan PTM harus ada 
persetujuan dari berbagai pihak.

“ Kamis (17/2/2022) kemarin 
sudah berlangsung. Jadi kepala 
sekolah harus koordinasi dengan 
w a l i  m u r i d ,  k a l a u  o r a n g  t u a 
mengizinkan maka nanti akan masuk 
PTM yang 25 persen, sisanya hybrid,” 
pungkasnya. (surya,rls/dya))

(Ilustrasi)	Pemkot)	urabaya	menerapkan	PTM	25	persen	lagi	seiring	meningkatkanya	infeksi	Covid-19.	(Foto:humas)
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(Ilustrasi)	Mesin	ATM	mulai	ditinggalkan	masyarakat	yang	
memilih	layanan	perbankan	digital.	(Foto-dok)



dengan kinerja Jokowi dan 2,6 persen 
tidak puas. Sedangkan dalam survei 
terbaru IPI, yang kurang puas sebesar 
20,9 persen dan yang tidak puas 3,9 
persen."Yang tidak puas atau kurang 
puas dengan kinerja Presiden Joko 
Widodo itu sekitar 25 persen kalau 
kita bulatkan," ucap Burhanuddin. 
(ashar,dtc,ant/dya)

JAKARTA- Survei terbaru Indikator 
Politik Indonesia mencatat sejumlah 
daerah dengan angka ketidakpuasan 
tertinggi terhadap kinerja Presiden 
Jokowi. Jawa Barat menjadi daerah 
dengan jumlah tertinggi.

Berdasarkan paparan hasil survei 
Indikator Politik Indonesia, tiga 
provinsi mencatat ketidakpuasan 
tertinggi yakni Jawa Barat, DKI Jakarta 
dan Banten. Angka ketidakpuasan 
terhadap kinerja Jokowi di provinsi 
Banten 39,9 persen, DKI Jakarta 38,9 
persen, Jabar 40,4 persen. Jumlah 
responden yang puas di Banten 
sebanyak 56,9 persen, DKI Jakarta 
58,9 persen, Jabar 51,7 persen.

Sedangkan sejumlah wilayah 
dengan persentase tinggi atau puas 
terhadap pemerintahan Jokowi, ada 

di Pulau Kalimantan 
dengan persentase 
95,9 persen, Provinsi 
Bali 82,9 persen, Jawa 
Timur 77,5 persen, 
dan Sulawesi  77,6 
persen.

Survei Indikator 
P o l i t i k  I n d o n e s i a 
dilakukan pada 15 
Januari  sampai  17 
Februari 2022. Survei 
sepenuhnya dibiayai 
oleh Indikator Survei 
Indonesia.

Direktur Eksekutif 
I n d i k a t o r  P o l i t i k 
I n d o n e s i a , 
Burhanudin Muhtadi 
mengatakan survei 
d i l a k u k a n  s e c a r a 

daring pada 626 responden yang 
dipilih secara acak, untuk mengetahui 
respons publik terkait kebijakan 
Pemerintah pada saat gelombang tiga 
Covid-19 varian Omicron."Jadi kita 
ingin melihat bagaimana publik 
merespons omicron, dan bagaimana 
persepsi publik terkait kebijakan 
pemerintah," ujar Burhan secara 
virtual, Minggu (20/2).

Survei menggunakan metode 
simple random sampling yaitu dengan 
mengirimkan sejumlah pertanyaan 
lewat formulir di pesan singkat 
WhatsApp.Ia menjelaskan kuisioner 
disebar pada responden usia 17 tahun 
ke atas, dengan status sudah menikah, 
memiliki internet dan smartphone. 
Toleransi kesalahan atau Margin of 

Error sekitar 4 persen, pada tingkat 
kepercayaann 95 persen.

Secara umum, hasilnya, tingkat 
kepuasan terhadap kinerja Presiden 
Jokowi periode Januari-Februari 2022 
masih tinggi sebesar 71 persen. 
N a m u n  a n g k a  i n i  t u r u n  t i p i s 
dibanding survei IPI pada Desember 
2021.

D i r e k t u r  E k s e k u t i f  I P I 
Burhanuddin Muhtadi. Burhanuddin 
m e n j e l a s ka n  a n gka  7 1  p e r s e n 
merupakan penjumlahan persentase 
responden yang cukup puas (51 
persen) dengan kinerja Jokowi, 
dengan persentase yang sangat puas 
(20 persen).

"Di bulan Januari sampai dengan 
Februari (2022), mereka yang cukup 
puas dan sangat puas dengan kinerja 
Presiden, kalau kita gabung itu sekitar 
71 persen," katanya. 

Menurut Burhanuddin,  per-
sentase tingkat kepuasan terhadap 
kinerja Jokowi periode Januari-
Februari  2022 turun t ipis  j ika 
dibandingkan survei IPI sebelumnya. 
Berdasarkan survei IPI pada 6-11 
Desember 2021, tingkat kepuasan 
terhadap kinerja Jokowi sebesar 71,4 
persen, atau turun 0,4 persen.

Survei IPI pada awal Desember 
2 0 2 1  d i l a ku ka n  m e n g g u n a ka n 
metode multistage random sampling, 
dengan jumlah responden mencapai 
1.220 orang. Margin of error survei IPI 
ketika itu kurang-lebih 2,9 persen 
pada tingkat kepercayaan 95 persen.

Berdasarkan survei IPI kala itu, 
25,2 persen responden kurang puas 
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Survei: Orang Jabar 
Paling Tak Puas Kinerja Jokowi

3	provinsi	mencatat	

ketidakpuasan	tertinggi	

Jawa Barat 40,4 persen

DKI Jakarta  38,9 persen

Banten  39,9 persen

3	Provinsi	Mencatat	

Kepuasan	tertinggi

Pulau Kalimantan 9 5,9 persen

Provinsi Bali   82,9 persen

Jawa Timur   77,5 persen

HASIL SURVEI 
KEPUASAN KINERJA 
PRESIDEN JOKOWI

(Indikator	Politik	Indonesia	periode	15	
Januari	sampai	17	Februari	2022)

Direktur	Eksekutif	Indikator	Politik	Indonesia,	
Burhanudin	Muhtadi.	(Foto-dok)

Selain itu, baliho itu juga memuat 
tulisan "kita ingin mewujudkan 
Indonesia yang adil makmur, cerdas, 
sejahtera, mudah mencari kerja, Indo-
nesia yang disegani dunia, dan Indonesia 
yang dibanggakan rakyatnya." 

Firli mengaku tidak mengetahui 
siapa yang membuat baliho dan di mana 
saja baliho itu terpasang. Ia menilai, 
baliho tersebut merupakan bentuk 
dukungan masyarakat terhadap 
p e m b e r a n t a s a n  k o r u p s i  y a n g 
dikerjakan oleh KPK. (ashar,ant, ist/dya)

JAKARTA- Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) menerima 4.040 
laporan dugaan rasuah sepanjang 
2021. Laporan itu diterima dengan 
metode beragam.

"Paling banyak melalui surat atau 
fax dengan total 3.717 laporan," kata 
pelaksana tugas (Plt) juru bicara 
bidang penindakan KPK Ali Fikri 
Minggu (20/2). 

Laporan terbanyak berikutnya 
diterima melalui email. Total, KPK 
menerima 163 email laporan dugaan 
korupsi sepanjang 2021.Lalu, laporan 
terbanyak berikutnya masuk melalui 
pesan singkat. Total, ada 115 laporan 
dugaan korupsi melalui pesan singkat 
ke KPK sepanjang 2021.

Kemudian, sebanyak 25 laporan 
diterima melalui sistem whistleblower 
yang dibuat KPK. Terakhir, sebanyak 20 
laporan dugaan korupsi diterima KPK 
melalui demonstrasi sepanjang 
2021.Dari total itu, sebanyak tiga 
laporan diarsipkan. Sementara itu, 
sebanyak 4.037 laporan lainnya lolos 
tahap rekomendasi verifikasi KPK. 
Hanya 4.027 laporan yang selesai 

diverifikasi KPK pada 2021.
Dari seluruh laporan yang berhasil 

diverifikasi, sebanyak 2.481 laporan 
yang lolos masuk ke bagian peng-
arsipan. Sementara itu, sebanyak 
1.521 laporan lainnya masuk ke bagian 
penelaahan."Sebanyak 15 laporan 
masuk ke bagian internal," ujar Ali.

Ada lima daerah yang menjadi 
penerima laporan dugaan korupsi 
terbanyak selama 2021. DKI Jakarta 
menempati posisi pertama dengan 
total 520 laporan dugaan korupsi 
masuk ke KPK pada 2021.Lalu, Jawa 
Barat ada di posisi kedua dengan total 
laporan dugaan korupsi mencapai 454 
pada 2021. Kemudian, Sumatra Utara 
menyusul dengan total laporan dugaan 
korupsi mencapai 383 pada 2021.

 S e l a m j u t n y a ,  J a w a  T i m u r 
mendapatkan 361 laporan dugaan 
korupsi sepanjang 2021. Terakhir, 
KPK menerima 248 laporan dugaan 
korupsi di Sumatra Selatan.

Kontroversi	Firly
Ketua KPK Firli Bahuri menjadi 

sorotan publik setelah pemberian 
penghargaan untuk istrinya, Ardina 
Safitri, yang menciptakan mars dan 
himne KPK.  Penelit i  Indonesia 
Corruption Watch (ICW) Kurnia 
Ramadhana meni la i ,  d i  bawah 
kepemimpinan Firli, KPK lebih banyak 
menciptakan kontroversi ketimbang 
prestasi .  Dalam pandangannya, 
terpilihnya Ardina memunculkan 
dugaan adanya konflik kepentingan. 

Senada, Ketua IM57+ Institute, 
Praswad Nugraha juga berpendapat, 
ada konflik kepentingan di balik 
peluncuran lagu itu. Mantan penyidik 
KPK ini berpendapat, pemberantasan 
korupsi tidak memerlukan mars dan 
himne. Menurut dia, mars dan himne 
KPK adalah jerit penderitaan masya-
rakat korban korupsi bantuan sosial 
(bansos) Covid-19 yang kasusnya 
tidak segera dituntaskan oleh KPK. 

Setelah kontroversi ipencipta lagu 
mars dan himne KPK, kini muncul 
baliho yang memampang wajah Ketua 
KPK itu di media sosial. Dalam baliho 
berlogo KPK tersebut tertulis kalimat 
"siapa saja yang korupsi kami tangkap". 

KPK Terima 4.040 Laporan Dugaan Korupsi

(Ilustrasi)	Baliho	Ketua	KPK	yang	menjadi
	kontroversi	dan	disoroti	banyak	pihak.	(Foto-istimewa)
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Idegami Baku
Kenalan dengan Idegami Baku, model androgini paling cantik. Dari luar, perawakan model 

satu ini seperti gadis muda dengan paras imut dan cantik. Tapi sebenarnya dia adalah 

seorang pria.

Kenalan Yuk dengan 

'Pria Paling Feminim di Dunia'
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Idegami	 Baku	 dijuluki	 sebagai	 'pria	
paling	 feminin	 di	 dunia'.	 Pria	 asal	
Jepang	 ini	 memiliki	 rambut	 panjang	
lurus,	garis	rahang	lembut	serta	tubuh	
tinggi	semampai.Sosoknya	sempat	jadi	
perhatian	publik	ketika	jadi	kontestan	
adu	 bakat	 JUNON	 Super	 Boy	 pada	
2018.	 Meskipun	 tidak	 jadi	 juara,	 dia	
justru	jadi	kontestan	paling	mencolok	
karena	paras	cantiknya.

Kini	 setelah	 tiga	 tahun	 berlalu,	 	
Idegami	 Baku	 sudah	 memiliki	 fanbase	
sendiri	dan	populer	di	Jepang	serta	Korea	
Selatan.	 Dia	 juga	 menjadi	 selebgram	
dengan	400	ribuan	follower.

Punya	 penampilan	 feminin,	 Idegami	
Baku	 tidak	 mencoba	 menutupinya	 tapi	
justru	 membuat	 keunikannya	 itu	 jadi	
daya	 tariknya	 sebagai	 model.	 Seperti	
dilansir	Oddity	Central,	pria	19	tahun	ini	
mengumumkan	 bahwa	 dia	 adalah	
genderless,	 artinya	 orang	 yang	 tidak	
mendefinisikan	 dirinya	 pria	 maupun	
wanita.

Pernyataan	 ini	 cukup	 bertentangan	
dengan	 jawabannya	 saat	 ditanya	 soal	
gender	pada	2018.	Saat	netizen	berdebat	
tentang 	 jenis 	 kelaminnya, 	 dia 	
menegaskan	 bahwa	 dirinya	 adalah	
seorang	pria."Saya	seorang	pria,"	tulisnya	
di	Twitter.

Selain	 itu,	 ia	 mengungkap	 bahwa	
dirinya	selalu	berpenampilan	feminin	dan	
tidak	 pernah	melakukan	 operasi	 plastik	
(oplas).Idegami	sendiri	sebenarnya	gagal	
memenangkan	 kontes	 bakat	 populer	
JUNON	 Super	 Boy.	 Namun	 ia	 berhasil	
memperoleh	 penghargaan	 spesial	 dan	
sosoknya	kini	dikenal	sampai	ke	banyak	
negara	dan	laris	sebagai	model.

Sebagai	 tambahan,	 Idegami	 tidak	
pernah	berusaha	menyembunyikan	fitur	

wajah	 femininnya.	 Sebaliknya,	 saat	 ini	
Baku	 justru	 menyebut	 jika	 dirinya	
genderless	atau	tanpa	gender	dan	sudah	
menerima 	 penampilannya 	 yang 	
androgini.

Dilihat	dari	akun	Instagram	miliknya,	
foto-foto	 yang	 diunggahnya	 di	 media	
sosial	memperlihat	dia	layaknya	seorang	
wanita, 	 mulai 	 dari 	 riasan	 yang	
digunakannya	 sampai	 pakaian	 yang	 dia	
kenakan.

Terkait	 masyarakat	 yang	 suka	
mempermasalahkan	 jenis	 kelamin,	
beberapa	 waktu	 lalu,	 musisi	 kenamaan	
Jepang,	 Utada	 Hikaru	 membuat	 kabar	
mengejutkan.	 Pelantun	 First	 Love	
tersebut	 mengumumkan	 bahwa	 dirinya	
non-biner.	Melansir	USA	Today,	non-biner	
mengacu	 pada	 seseorang	 yang	 tidak	
mengidentifikasi	dirinya	sebagai	pria	atau	
wanita.	 Mereka	 bisa	 mengidentifikasi	
dirinya	sebagai	pria	dan	wanita,	di	antara	
dua	jenis	kelamin	atau	bukan	bagian	dari	
kategori	jenis	kelamin	sama	sekali.

Kabar	 tersebut	 disampaikan	 Utada	
lewat	unggahan	di	Instagram	pribadinya	
pada	 Juni	 2021.	 Dalam	 sebuah	 potret	
bertuliskan	 "Mystery	 Utada", 	 ia 	
membeberkan	 alasannya.	 Ia	 mengaku	
merasa	tak	nyaman	ketika	ditanya	 ingin	
dipanggil 	 dengan 	 sebutan 	 apa. 	
Keresahannya	 pun	 dicurahkan	 dalam	
keterangan	potret	tersebut.

"Saya	 muak	 ditanya	 apakah	 saya	
"Miss	 atau	 Mrs"	 atau	 memilih	 antara	
"Miss/Mrs/Ms"	 untuk	 hal-hal	 sehari-
hari,"	 tulisnya.	 Utada	 pun	 memberikan	
alternatif	 untuk	 memanggil	 non-biner.	
Penyanyi	38	tahun	itu	kini	merasa	lebih	
nyaman	dipanggil	dengan	Mx	atau	yang	
dibaca	Mix.(berbagsi	sumber/dya)

Model Androgini yang Mengubah Dunia Fashion
1. Ruby Rose

Siapa	 yang	 nggak	
kenal	 dengan	 Ruby	
Rose	(34)?	Model	asal	
Australia	 ini	 sudah	
beberapa	 kali	 mem-
bintangi	 serial	 TV	
barat	 seperti	 “Orange	
is	the	New	Black”	dan	juga	muncul	di	
serial	 “Batwoman”.Dia	 juga	 sudah	
membintangi	 beberapa	 film	 seperti	
“John	 Wick:	 Chapter	 2”,	 “xXx:	 The	
Return	of	Xander	Cage”,	hingga	“Pitch	
Perfect	3”.

Kalau	 kamu	 ingin	 mengikuti	
aktivitas	model	androgini	yang	satu	ini	
tinggal	 follow	 akun	 Instagram	
@rubyrose 	 un tuk 	 men ikma t i 	
unggahannya	tentang	kehidupan	Ruby	
sehari-hari.

2. David Chiang
Model	 androgini	

asal	Taiwan	yang	satu	
ini	adalah	model	Asia	
yang	 dikontrak	 oleh	
Major	 Model	 Mana-
gement.	 Dia	 sudah	

berjalan	 di	 runway	 untuk	 Armani,	
David	 Hart,	 Dior,	 dan	 Alexander	
McQueen.	 Wajahnya	 juga	 sudah	
menghiasi	 cover	 Vogue	 China	 dan	
Nylon	 Spain.Ikuti	 aktivitas	 sehari-
harinya	 sebagai	 model	 di	 Instagram	
@davidwonderland	 kalau	 kamu	
penasaran	soal	David	Chiang	(22).

3. Rain Dove
Rain	 Dove	 (30)	

adalah	 salah	 satu	
model	androgini	yang	
paling	 vokal	 dengan	
opininya	 di	 industri	
model. 	 Dove	 yang	
berprofesi	 sebagai	
aktor	dan	model	di	AS	
ini	 sering	 membintangi	 iklan	 baik	
sebagai	 persona	 laki-laki	 maupun	
perempuan	 dan	 ia	 sering	 menjadi	
bintang	iklan	pakaian	dalam.

Uniknya,	Dove	menyatakan	dirinya	
adalah	 “gender	 capitalist”	 karena	
menggunakan	 penampilannya	 yang	
bisa	 menjadi	 maskulin	 dan	 feminin,	
kemudian	 memanfaatkannya	 untuk	
keuntungan	 pribadi .Penasaran	
dengan	 opini	 dia	 tentang	 industri	

Oriental.	 Dirinya	 dikontrak	 oleh	 Jim	
Models,	salah	satu	agensi	model	yang	
paling	 terkenal	 di	 Indonesia.	 Apabila	
kamu	 tertarik	 untuk	 mengetahui	
aktivitas	 sehari-harinya,	 nih,	 tinggal	
mengikuti	akun	Instagram	@anastliee.

6. Chloe Clau
Masih	juga	berasal	

dari	Indonesia	adalah	
Ch loe 	 C l au 	 (29) . 	
Model	 androgini	 ini	
terl ihat 	 menawan	
ke t i ka 	 men j a l an i 	
photoshoot	 dengan	
persona	 wanita,	 dan	 semakin	 keren	
ketika	mengambil	persona	laki-laki.

Tahun	 2008	 Chloe	 meninggalkan	
Manado	untuk	pindah	ke	Jakarta	demi	
merintis	karier	sebagai	model.	Dirinya	
dikontrak	 oleh	 Wynn	 Models,	 salah	
satu	 agensi	 model	 yang	 tidak	 kalah	
populer	di	 Indonesia.	Meski	 terkesan	
tomboy,	 Chloe	 cukup	 rajin	 merawat	
kulit,	minimal	 luluran	1	bulan	sekali!	
(berbagsi	sumber	diolah)

fashion	 dan	 tentang	 isu	 lainnya?	
Langsung	 cek	 saja	 akun	 Instagram	
@raindovemodel.

4. Erika Linder
Model	asal	Swedia	

ini	 adalah	 salah	 satu	
model	androgini	yang	
pal ing 	 dikenal 	 di 	
d u n i a . 	 I a 	 s u d a h 	
berjalan	 di	 runway	
untuk	 Louis	 Vuitton	
dan	 Tom	 Ford,	 baik	
un tuk 	 menam-p i l kan 	 ko l eks i 	
perempuan	 maupun	 koleksi	 laki-
laki.Dia	 juga	pernah	muncul	di	music	
video	 Katy	 Perry	 “Of	 Monsters	 and	
Men”	 serta	 membintangi	 film	 yang	
cukup	 erotis	 berjudul	 “Below	 Her	
Mouth”.Ingin	 tahu	 seperti 	 apa	
keseharian	Erika	Linder	(30)?	Kepoin	
aja	Instagram	@richiephoenix.

5. Anast Lie
B e r a s a l 	 d a r i 	

Indonesia,	 nih,	 Anast	
Lie 	 adalah	 model 	
androgini	 yang	 me-
miliki	 wajah	 feminin	
dan	 maskulin	 khas	
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Suplemen Herbal Diabetes, 
Pelengkap Terapi Konvensional
Diabetes	menjadi	salah	satu	penyakit	
kronis	yang	menyerang	banyak	orang.	
Penyakit	 satu	 ini	 diatasi	 dengan	
perubahan	gaya	hidup	dan	terapi	obat-
obatan.Selain	 itu, 	 terapi	 kom-
plementer	seperti	konsumsi	suplemen	
herbal	 juga	 bisa	 dilakukan	 untuk	
mengatasi	 diabetes.	 Ada	 beberapa	
suplemen	 dan	 obat	 herbal	 diabetes	
yang	disarankan.

Diabetes	 sendiri	 tergolong	 ke	
dalam	 penyakit	 kronis	 yang	 ditandai	
dengan	 tingginya	 kadar	 gula	 darah	
(glukosa).	Glukosa	merupakan	sumber	
energi	utama	bagi	sel	tubuh	manusia.	
Diabetes	yang	tidak	dikontrol	dengan	
baik	 berisiko	 memicu	 berbagai	
komplikasi,	 seperti	 penyakit	 jantung.	
Untuk	 mengatasi	 diabetes,	 selain	
dengan	 perubahan	 gaya	 hidup	 dan	
terapi	 obat-obatan,	 Anda	 juga	 bisa	
mengonsumsi	 beberapa	 suplemen	
herbal	yang	direkomendasikan.

Namun,	 perlu	 diingat,	 suplemen	
herbal	tak	dapat	menyembuhkan	atau	
menjadi	 pengobatan	 mandiri	 untuk	
diabetes.	 Suplemen	 herbal	 yang	
dikombinasikan	 dengan	 pengobatan	
konvensional	 dapat	 membantu	
mengatasi	 gejala	 dan	 mengurangi	
risiko	 komplikasi.Berikut	 beberapa	
suplemen	 dan	 obat	 herbal	 diabetes,	
mengutip	berbagai	sumber.

LIDAH	BUAYA
S u d a h 	 b u k a n 	

rahasia	lagi,	lidah	buaya	
memiliki	 beragam	
manfaat	kesehatan.	Tak	
hanya	 untuk	 menjaga	
kesehatan	 kulit,	 lidah	

buaya	 juga	 diketahui	 dapat	 membantu	
memperlambat	 perkembangan	 diabetes	
tipe-2.

Mengutip	 Medical	 News	 Today,	
studi	pada	tikus	menunjukkan	bahwa	
lidah	 buaya	 dapat	 membantu	 melin-

dungi	 dan	 memperbaiki	 sel	 beta	 di	
pankreas	 yang	memproduksi	 insulin.	
Hal	 ini	ditengarai	didapat	akibat	efek	
antioksidan	yang	dimiliki	lidah	buaya.	
Studi	 lain	 menunjukkan	 juga	 bahwa	
lidah	 buaya	 dapat	 membantu	 me-
nurunkan	kadar	gula	darah.

KAYU	MANIS
Rempah-rempah	

satu	 ini	 dapat	 me-
nambahkan 	 ra sa 	
manis	pada	hidangan	

dan	 membantu	 membatasi	 asupan	
gula. 	 Sebuah	 studi	 pada	 2010	
menemukan	bahwa	kayu	manis	dapat	
membantu	meningkatkan	sensitivitas	
insulin.	 Studi	 lain	 juga	 menemukan	
kayu	manis	dapat	menurunkan	kadar	
gula	darah.

PARE
Tak	 hanya	 men-

jadi	 bahan	 sebuah	
hidangan,	 pare	 juga	
bisa	 menjadi	 salah	
satu	suplemen	herbal	
diabetes.Studi	 pada	

tahun	 2020	 mempelajari	 efek	 pare	
terhadap	 diabetes.	 Orang	 yang	
mengonsumsi	 ekstrak	 pare	 memiliki	
kadar	glukosa	darah	puasa	yang	lebih	
rendah	setelah	12	minggu	konsumsi.

FENUGREEK	 (BIJI	
KELABAT)

Fenugreek	 meru-
pakan	biji-bijian	yang	
dapat 	 membantu 	
menu-runkan	 kadar	
gula	 darah.	 Fenu-

greek	mengandung	serat	dan	senyawa	
kimia	yang	membantu	memperlambat	
pencernaan	karbo-hidrat	dan	gula.

JAHE
Jahe	 telah	 dikenal	 secara	 luas	

sebagai	 tanaman	 obat.	 Tak	 cuma	
mengatasi	 masalah	 pencernaan,	 jahe	

juga	 bisa	 digunakan	
untuk	 membantu	
mengelola	 masalah	
sindrom	 meta-bolik	
sepert i 	 d iabetes . 	
Pene l i t ian 	 tahun 	
2015	 menemukan	

bahwa 	 jahe 	 dapat 	 membantu 	
menurunkan	 kadar	 gula	 darah,	 tapi	
tidak	dengan	kadar	insulin.

KUNYIT
K u r k u m i n , 	

senyawa	utama	pada	
kunyit,	telah	terbukti	
dapat 	 membantu 	
mengontrol	 kadar	
gula	darah.	Mengutip	

Healthline,	 sebuah	 studi	 meng-
ikutsertakan	 240	 peserta	 dengan	
kondisi	 pradiabetes.	 Mereka	 yang	
mengonsumsi	kunyit	ditemukan	dapat	
menghindari	risiko	diabetes.

GINSENG
O b a t 	 h e r b a l 	

diabetes	 berikutnya	
adalah	 ginseng,	 yang	
di temukan	 dapat 	
membantu	 menu-
runkan	 kadar	 gula	

darah	 pada	 penderita	 diabetes.	
Ekstrak	 dari	 ginseng	mampu	menor-
malkan	 kadar	 gula	 darah	 dan	
meningkatkan	 sensitivitas	 insulin.	
(berbagasi	sumber/dya)

(ilustrasi)
Suplemen Herbal Diabetes, 
Pelengkap Terapi Konvensional
Foto-foto : Berbagai Sumber



Microsoft	 baru	 saja	 mengumumkan	
membeli	 perusahaan	 pembuat	 game	
Call	 of	 Duty,	 Activision	 Blizzard.	
Angkanya	sebesar	US$68,7	miliar	atau	
Rp	 987,2	 triliun,	 yang	 menjadi	
kesepakatan	terbesar	di	industri	game.

Pembelian	ini	berbarengan	dengan	
ambisi	 Microsoft	 untuk	 masuk	 lebih	
dalam	 pada	 dunia	 virtual	 Metaverse.	
Tempat	 orang	 bisa	 beraktivitas	 dari	
bekerja,	 bermain	 dan	 bersosialisasi	
secara	online.

"Game	 adalah	 kategori	 hiburan	
paling	dinamis	dan	menarik	di	semua	
platform	hari	ini	dan	akan	memainkan	
peran	 penting	 dalam	 pengembangan	
platform	 Metaverse,"	 kata	 Kepala	
Eksekutif	 Microsoft,	 Satya	 Nadella	
dikutip	dari	Reuters.	

Pembelian	 ini	 membuat	 Microsft	
menjadi	 perusahaan	 game	 terbesar	
ketiga	 di	 dunia.	 Namun	 nampaknya	
akan	 ada	 kabar 	 buruk	 akibat 	
kesepakatan.

Andre	 Barlow	 dari	 firma	 hukum	
Doyle,	 Barlow	 &	 PLC	 Mazard,	 me-
ngungkapkan	 kesepakatan	 ini	 akan	
menyeret	 Microsoft	 ke	 hadapan	 para	
regulator.	"Microsoft	telah	[jadi	pemain]	
besar	dalam	game,"	ungkapnya.

Microsoft	 tampaknya	 yakin	 bisa	

lolos	dari	regulator	soal	antimonopoli.	
Reuters	 menuliskan	 sebuah	 sumber	
menyebut	 perusahaan	 akan	 mem-
bayar	 biaya	 pemutusan	 senilai	 US$3	
miliar	 jika	 kesepakatan	 akhirnya	
gagal.Artinya	raksasa	teknologi	dunia	
itu	 amat	 yakin	 bisa	 memenangkan	
persetujuan	 antimonopoli 	 dari 	
pembelian	tersebut.

Seorang	sumber	yang	mengetahui	
rencana	 pembelian	 mengatakan	 CEO	
Activision,	 Bobby	 Kotick	 tetap	 akan	
jadi	orang	nomor	satu	di	perusahaan	
sete lah 	 pembel ian 	 d i lakukan . 	
Walaupun	dia	diperkirakan	akan	pergi	
setelah	kesepakatan	selesai.

Pembelian	ini	terjadi	di	tengah	isu	
tudingan	 pelecehan	 seksual	 pada	
karyawan	dan	perilaku	tidak	senonoh	
oleh	 sejumlah	 manajer	 puncak	 di	
Act iv is ion . 	 Perusahaan 	 masih 	
menangani	 tuduhan	 tersebut	 dan	
menyatakan	telah	memecat	lebih	dari	
tiga	 lusin	 karyawan	 dan	 men-
disiplinkan	40	orang	sejak	Juli	lalu.

Dalam	 panggilan	 konferensi	
dengan	 analis	 beberapa	 waktu	 lalu,	
Satya	Nadella	pernah	mengungkapkan	
hal	 ini	 secara	 tidak	 langsung.	 Dia	
berbicara	 soal	 pentingnya	 budaya	 di	
dalam	 perusahaan."Sangat	 penting	

bagi	 Activision	 Blizzard	 mendorong	
komitmen	 budaya	 yang	 diperbarui.	
Keberhasilan	 akuisisi	 akan	 ber-
gantung	 pada	 hal	 itu,"	 ucapnya.	
(berbagai	sumber/dya)

Raksasa Teknologi 
yang Sedang 
Membangun 

Metaverse 
Selain	 Microsoft,	 dilansir	 dari	 Xr	

Today,	 berikut	 daftar	 beberapa	
perusahaan	populer	yang	telah	mulai	
membantu	membangun	metaverse:

Epic	Games
Epic	 Games,	 perusahaan	 di	 balik	

game	populer	Fortnite	disebut	dalam	
kondisi	 siap	 untuk	 membangun	
metaverse.Bahkan,	 untuk	 menun-
jukkan	komitmennya	 ini,	 Epic	Games	
mengumumkan	 pendanaan	 US$	 1	
miliar	 atau	 sekitar	 Rp14,3	 triliun	
untuk	 mendorong	 peluang	 per-
tumbuhan	metaverse.

Niantic
Perusahaan 	 yang 	 mengem-
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bangkan	Pokemon	Go,	Niantic	adalah	
salah	 satu	 perusahaan	 pertama	 yang	
berpengalaman	 dalam	 meleburkan	
batas	 antara	dunia	nyata	dan	virtual.	
Sekarang,	perusahaan	ini	disebut	telah	
mengumpulkan	 US$300	 juta	 atau	
sekitar	 Rp4,3	 triliun	 untuk	 mem-
bangun	 metaverse-nya	 sendiri,	 yang	
disebut	 dapat	menjadi	 alternatif	 dari	
gagasan	asli	metaverse.

Nvidia
Meskipun	 Nvidia	 tidak	 secara	

langsung	membangun	metaverse-nya	
sendiri,	 namun	 Nvidia	 bisa	 menjadi	
salah	satu	tokoh	kunci.

Pada	2021,	Nvidia	mengumumkan	
Omniverse	 Enterprise	 di	 mana	 para	
pembuat	 konten	 dapat	 berkolaborasi	
dalam	 pemodelan,	 desain, 	 dan	
simulasi	 3D.	 Omniverse	 disebut	
menggabungkan	 grafik	 3D	 dengan	
kecerdasan	 buatan	 dan	 super-
komputer,	hal-hal	yang	menjadi	dasar	
dari	sebuah	metaverse.

Decentraland
Decentraland	 merupakan	 salah	

satu	 pelopor	 yang	 secara	 eksplisit	
menyebut	metaverse	 sebagai	 produk	
inti	mereka.Sejak	didirikan	pada	2017,	
Decentraland	 terus	 mendapatkan	
momentum,	 bahkan	 sebidang	 real	
estate	 di	 dalam	 dunia	 VR-nya	 baru-
baru	 ini	 terjual	 dengan	 rekor	 harga	
US$2,4	juta	atau	sekitar	Rp34,3	miliar.

Apple
Apple	 bisa	 saja	 menjadi	 kuda	

hitam	 yang	 mengejutkan	 dalam	
perlombaan	 menuju	 metaverse.	
Perusahaan	 yang	 memproduksi	
iPhone	 saat	 ini	 disebut	 tengah	
mengerjakan	 peralatan	 VR	 canggih	
yang	 dapat	 merevolusi	 pengalaman	
metaverse.Morgan	 Stanley	 bahkan	
mengatakan	 bahwa	 adopsi	 pasar	
secara	 massal 	 dari 	 metaverse	
bergantung	pada	Apple,	seperti	pasar	
ponsel	pintar	dan	 tablet	 sebelumnya.	
(berbagasi	sumber	diolah)

(Ilustrasi)
Microsoft	Bidik	Metaverse,	

Beli	Pembuat	Call	of	Duty	Rp	987	T
Foto	:Istimewa	
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Dikenal	 dengan	 koleksi	 perhiasan	
mewahnya , 	 Bv l ga r i 	 mencoba 	
memperkuat	 posisinya	 di	 ranah	 jam	
tangan	 high-end.	 Kehadiran	 sebuah	
arloji	hasil	perpaduan	seni	pembuatan	
jam	 yang	 kompleks	 dan	 perhiasan	
yang	 eksklusif	 khas	 Bvlgari	 menjadi	
buktinya.

Octo	 Roma	 Emerald	 Grande	
Sonnerie,	demikian	nama	 jam	tangan	
tersebut,	diperkenalkan	oleh	Bvlgari	di	
LVMH	Watch	Week	yang	berlangsung	
secara	virtual	pekan	lalu.	Sorotan	pun	
langsung	 tertuju	 padanya	 berkat	
tampilan	 yang	 glamor	 disertai	
spesifikasi	mekanisme	yang	unik.	

Bagi	 pecinta	 Bvlgari,	 nama	 Octo	
mungkin	 sudah	 familiar	 di	 telinga.	
Octo	merupakan	salah	satu	desain	jam	
B v l g a r i 	 y a n g 	 p e r t a m a 	 k a l i 	
dikembangkan	pada	2004.

'Octo' 	 da lam	 bahasa 	 Lat in 	
bermakna	 delapan	 yang	 kemudian	
menginspirasi	 dial	 berbentuk	 segi	
delapan	untuk	seri	ini.	Desain	tersebut	
pun	 secara	 konsisten	 hadir	 di	 setiap	
ko leks i 	 Oc to 	 ke luaran 	 merek 	
perhiasan	 Italia	 itu.	 Seperti	 halnya	
pada	generasi	terbaru	ini.

Namun	 tentu	 saja,	 Octo	 Roma	
Emerald	 Grande	 Sonnerie	 mendapat	
pembaruan	yang	membuat	jam	tangan	
bernuansa	 hijau	 tersebut	 sangat	
spesial	dari	para	pendahulunya.

Salah	satu	perbedaan	yang	paling	
mencolok	 adalah	 perhiasan	 yang	
menghias inya . 	 Tak 	 tanggung-
tanggung,	 terdapat	 72	 batu	 zamrud	
Zambia	 berpotongan	 baguette	 yang	
melingkari	 bagian	 dial.	 Semakin	
mewah	 lagi	dengan	411	berlian,	 juga	
dalam	potongan	baguette.

Sebagai	 sentuhan	 akhir,	 emas	
putih	 18k	 melapisi	 bagian	 casing.	
Bagian	 crown	 atau	 kenop	 pun	

bertakhta	 berlian	 baguette	 dengan	
ujung	berbentuk	rose-cut.

Di	 luar	 tampilannya	 yang	 serba	
glamor,	 Octo	 Roma	 Emerald	 Grande	
Sonnerie	 memiliki	 'jeroan'	 yang	
diklaim	 terbaik	 di	 kelasnya.	 Sebuah	
mesin	 otomatis	 BVL703	 yang	 diatur	
dengan	tourbillon	menggerakkan	jam	
berukuran	44	mm	ini.

Menurut	 Forbes,	 hanya	 segelintir	
watchmaker	 di	 Swiss	 yang	 memiliki	
keahlian	 untuk	 menciptakan	 jam	

tangan	 dengan	 spesifikasi	 mesin	
tersebut.	BVL703	yang	terdiri	dari	732	
komponen	pun	disebut	sebagai	mesin	
Bvlgari	yang	paling	rumit	hingga	saat	
ini.	Tak	heran	bila	proses	pembuatan	
satu	 jam	 tangan	 ini	 bisa	 memakan	
waktu	sampai	sembilan	bulan.

Keunikan	dentingan	 juga	menjadi	
daya	 tarik	 lain	 dari	 jam	 yang	 dapat	
bertahan	hingga	kedalaman	30	meter	
di	 bawah	 permukaan	 ini.	 Denting	
dapat	diatur	agar	berbunyi	pada	 tiap	

jam,	 seperempat	 jam,	 hingga	 menit.	
Mekanisme	yang	memiliki	empat	palu	
dan	 gong	 ini	 menggunakan	 sistem	
lonceng	 Westminster	 seperti	 di	 Big	
Ben,	 ikon	 jam	 raksasa	 London	 yang	
tersohor	 itu.Hanya	 ada	 satu	 di	 dunia	
menurut	situs	Monochrome	Watches,	
Bvlgari	 Octo	 Roma	 Emerald	 Grande	
Sonnerie	 bernilai	 1,6	 juta	 euro	 atau	
sekitar	 Rp	 26	 miliar.	 (berbagai	
sumber/dya)

Hanya Satu di Dunia, 
Jam Tangan Rp 26 M Bertakhta 72 Zamrud

5 Jam Tangan Terlangka dan Termahal di Dunia 
1. Graff Diamonds 
Hallucination

Barang 	 termahal 	
yang	pernah	ditampilkan	
di	 Pameran	 Baselworld	

adalah	 jam	 The	 Graff	 Hallucination.	
Arloji	ini	ditutupi	oleh	berlian	warna-
warni	 yang	 langka	 dan	 digambarkan	
sebagai	"mahakarya	struktural."

Batu-batu	 yang	 digunakan	 untuk	
arloji	 dipilih	 oleh	 Mr	 Graff	 selama	
beberapa	 tahun	 dan	 ditempatkan	
dengan	 cermat,	 satu	 demi	 satu.	
harganya	yang	mencapai	US$	55	juta.

2. Jam Saku Marie 
Antoinette

Jam	 saku	 ini	 sangat	
rumit	 dan	 indah	 dengan	

823	 bagiannya.	 Sebagian	 besar	 bagian	
arloji	ini	terbuat	dari	emas	merah	muda	
yang	 dipoles.	 Masa	 lalunya	 pun	 amat	
panjang.Jam	saku	ini	pernah	dicuri	pada	
tahun	 1983	 dari	 sebuah	 museum	 di	
Yerusalem,	kemudian	ditemukan	kembali	
pada	 tahun	 2007,	 direkonstruksi,	 dan	
dipajang	pada	tahun	2008.

3. Rolex Daytona 
karya Paul 
Newman

J am 	 in i 	 men jad i 	
barang	 dengan	 lelang	

tertinggi	milik	Paul	Newman.	Dilelang	
pada	tahun	2017,	hanya	butuh	waktu	
12	menit	sampai	jam	tangan	ini	terjual	
pada	 penawar	 lewat	 telepon	 seharga	
US$	 15 ,5 	 juta .Angka 	 tersebut 	

memecahkan	 rekor	 sebelumnya	
sebesar	 11	 juta	 dolar	 yang	 dipegang	
oleh	 jam	tangan	Patek	Phillipe.	Arloji	
ini	 awalnya	 hadiah	 untuk	 Newman	
dari	 istrinya	 dan	 akhirnya	 menjadi	
"cawan	suci"	jam	tangan.

4. Louis Moinet 
"Meteoris"

Dibuat	 oleh	 Louis	
Moinet,	 sebuah	 peru-
sahaan	 di	 Swiss	 yang	
dikenal	akan	jam	tangan	

mewah	mereka,	Meterois	adalah	salah	
satu	 yang	 terbaik.	 Jam	 tangan	 senilai	
US$	 4,6	 juta	 ini	 begitu	 indah.	
Dikombinasikan	 dengan	 teknologi	
canggih	 dan	 bahan	 langka,	 jam	 ini	
menarik	perhatian	dengan	mekanisme	

rumit	yang	terlihat	seperti	karya	seni.	
Yang	 membuat	 jam	 ini	 berbeda	 dari	
lainnya	 adalah	 piringan	 Toubillion	
Mars	 yang	 terbuat	 dari	 meteorit	
berumur	180	juta	tahun,	yang	dikenal	
sebagai	Jiddat	al	Harsis	479.

5. Piaget 
Emperador 
Temple

Seharga	US$	3,3	 juta	
dolar,	 jam	 tangan	 Piaget	
Emperador	 Temple	 ini	

benar-benar	 seperti	 kuil	 bertahtakan	
berlian.	 Setidaknya	 lebih	 dari	 1000	
berlian	 zamrud	 dan	 baguette,	 serta	
mutiara	 menghiasi	 jam	 ini.	 Ini	
membuatnya	 begitu	 mewah	 dan	
berkilau.(berbagai	sumber	diolah)

(Ilustrasi)	
Hanya	Satu	di	Dunia,	

Jam	Tangan	Rp	26	M	Bertakhta	72	Zamrud
foto	:	pexels



Kelangkaan	Tempe,	Kebijakan....(dari	hal	1)

BULAN	SUCI Ramadan sudah di depan 
mata. Puasa diprediksi akan dimulai 
pada awal April 2022 atau sekitar 40 
hari lagi.Ngerinya, harga berbagai 
kebutuhan pokok, terutama pangan 
malah mendaki. Tak hanya mahal, 
lebih menyedihkan stok produk 
langka, bahkan hilang dari pasar. 
Setelah minyak goreng (Migor) kini 
giliran produk dari kedelai seperti 
tempe dan tahu yang mulai sulit 
ditemukan.

Kedelai mengalami kenaikan, dari 
yang semula Rp 900 ribu per kuintal, 
sekarang menjadi Rp 1,15 juta per 
kuintal.Kenaikan itu membuat perajin 
tempe di Ciputat, Tangerang Selatan, 
Tawasul bingung. Pasalnya trik untuk 
menaikkan harga atau mengecilkan 
ukuran tempenya tidak mungkin 
di lakukan karena kenaikannya 
terlampau tinggi.

"Kalau naik Rp 50 ribu, Rp 100 ribu 
kita bisa kecilin barang. Nah, sekarang 
sudah dikecilin, harganya masih 
belum terjangkau, mau gimana lagi ? 
Kecilin lagi enggak mungkin," ujarnya, 
di Tangerang Selatan, Minggu (20/2).

Ketika ditanya apa kenaikan ini 
t e r m a s u k  e k s t r e m ,  Ta w a s u l 
mengiyakan "lah, iya. Kalau naiknya 
sedikit bisa kita akalin," terangnya. 
Karena itu, perajin tempe melakukan 
aksi mogok produksi hingga Rabu 
( 2 3 / 2 ) . L e b i h  l a n j u t ,  Ta w a s u l 
menjelaskan,  penjualan  tempe 
sekarang tidak bisa untuk mencari 
untung, bahkan nombok.

Ta w a s u l  m e n g i l u s t r a s i k a n 
p e n j u a l a n  te m p e  s e b e l u m  d a n 
sesudah naik. Misalnya, perajin tempe 
melakukan transaksi  penjualan 
sebesar  Rp 1 ,2  juta ,  i tu  sudah 
mendapat untung apabila harga per 
kuintal kedelai masih Rp 900 ribu.Tapi 
bila harga per kuintal kedelai seperti 
sekarang Rp 1,150 juta seperti 
sekarang, hanya mendapat selisih 
keuntungan Rp 50 ribu.Selisih itu 
belum menutupi biaya air, listrik, daun 

pembungkus, plastik, dan karyawan.
Pe d a g a n g  d i  S u ra b aya  j u g a 

mengaku mulai mengalami penurunan 
kiriman tahu dan tempe dari perajin. 
“Besok kayaknya makin sulit dicari 
tempe. Tidak tahu kok belum ada 
aturan yang melindungi. Kebijakannya 
jangan 'memble' lah,” ujar Imam salah 
satu pedagang tempe di pasar Mangga 
Dua, Surabaya.

Ketua Koperasi Produsen Tahu 
Tempe Indonesia (Kopti) Jakarta 
P u s a t ,  K h a i r u n  m e n g a k u i  b i l a 
p r o d u s e n  a k a n  t u t u p .  " S e m u a 
produsen di Jabodetabek sudah tutup. 
Kalau tidak ditutup akan di-sweeping 
oleh teman-teman kami juga. Karena 
tutup ini serentak dilakukan," kata 
Khairun.

Mereka menuntut pemerintah 
yakni Kementerian Perdagangan 
mengintervensi harga kedelai impor 
yang saat ini mencapai Rp12.000 per 
kilogram di tingkat perajin. Menurut 
K h a i r u n ,  h a r g a  k e d e l a i  i m p o r 
normalnya berkisar Rp9.500 sampai 
Rp10.000 per kg. 

"Kalau dijual dengan harga biasa, 
kami tidak dapat untung bahkan rugi. 
K a m i  i n g i n  a g a r  P e m e r i n t a h 
m e n d e n g a r,  k o n s u m e n  j u g a 
mengetahui bahwa tahu tempe mahal 
karena bahan bakunya sudah naik," 
kata dia. Sementara itu, salah satu 
perajin tahu tempe di Kampung Rawa, 
Johar Baru, Jakarta Pusat, Ahmad 
Abdullah, mengatakan aksi mogok 
produksi dilakukan karena sebagian 
besar konsumen keberatan bila harga 
tempe dijual dua kali lipat. 

"Harga kacangnya melambung 
tinggi, harga jualnya juga tinggi, jadi 
susah. Orang-orang pada kaget beli 
tempe Rp5 ribu sekarang Rp8 ribu 
terus Rp10 ribu, terpaksa berhenti 
dulu lah," kata dia. Abdullah berharap 
agar harga kacang kedelai bisa kembali 
stabil sehingga mogok produksi tidak 
berlangsung lama dan konsumen 
mendapatkan harga tahu tempe yang 
wajar.

kenaikan harga kacang kedelai juga 
terjadi menjelang Lebaran Idul Fitri 
1443 H atau Mei 2021 lalu. Walau 
demikian, saat itu Kemendag men-
jamin ketersediaan bahan baku tempe 
tahu aman di pasaran.

Guru Besar Institut Pertanian 
Bogor (IPB) Dwi Andreas Santosa 
mengungkapkan harga kacang kedelai 
yang naik saat ini utamanya disebab-
kan oleh kedelai impor yang mem-
banjiri pasar dalam negeri. Pasalnya, 
sebagian besar perajin tahu tempe 
memperoleh kedelai dari luar negeri.

"(Penyebab harga kedelai naik) 
karena 92 persen kedelai kita impor, 
itu kan masalahnya. Karena itu, kita 
sangat bergantung terhadap per-
gerakan harga kedelai internasional. 
Selama kita belum mampu penuhi atau 
subtitusi dengan kedelai domestik 
akan terus seperti ini," kata Dwi. 

Menurutnya, harga kacang kedelai 
impor saat ini telah naik hampir dua 
kali lipat dibandingkan sebelumnya. 
Dimana normalnya harga kacang 
kedelai hanya sebesar Rp4.400 per Kg, 
namun kini harganya justru telah 
menembus Rp8.400 per Kg.

Dengan begitu, wajar saja apabila 
harga kacang kedelai yang masuk ke 
Tanah Air bisa mencapai Rp10.000 per 
Kg, padahal pada 2020 harganya hanya 
sebesar Rp6.000 per Kg.

Pernyataan tersebut nampaknya 
sejalan dengan rilis Outlook Kedelai 
2 0 2 0  K e m e n t e r i a n  P e r t a n i a n 
(Kementan). Jumlah impor kedelai 
te rc a t a t  s e l a l u  m e n ga l a m i  p e -
ningkatan setiap tahunnya.Kementan 
mencatat tren impor kedelai dimulai 
sejak 1987, dimana impor kacang 
kedelai saat itu mencapai 543 ribu ton. 
Lalu, jumlah tersebut terus melonjak 
menjadi 1 juta ton pada 1993, lalu 
menjadi 2,2 juta ton pada 1999 dan 2,5 
juta ton pada 2000.

Namun anehnya, jumlah tersebut 
tiba-tiba membludak hingga 5,4 juta ton 
pada 2012 atau naik 2.236 persen 
dibandingkan tahun sebelumnya. 
Terakhir, Kementan mencatat impor 
kedelai mencapai 7,15 juta ton pada 
2019.

Di lain sisi, jumlah ekspor kedelai 
tak pernah sebanding dengan jumlah 
impornya. Catatan terbaik yang 
pernah ditoreh Indonesia hanya 
mampu mengekspor kedelai sebesar 
28 ribu ton pada 1997.Praktis, hal ini 
membuat neraca perdagangan sektor 
komoditas kacang kedelai Indonesia 
selalu tercatat defisit dan tidak pernah 
sekalipun surplus. Negara-negara di 
benua Amerika menjadi penyumbang 
impor terbesar antara lain Amerika 
S e r i k a t  s e b e s a r  3 6 , 5 1  p e r s e n , 
Argentina 36,18 persen, Brazil 23,27 
persen, dan negara lain 4,04 persen.

Sementara itu, Dwi berkomentar 
bahwa komoditas lain seperti kacang 
ko ro  ya n g  d i p e r k i ra k a n  d a p a t 
menggantikan kacang kedelai sebagai 
bahan baku tempe tahu dinilai akan 
sulit untuk dilakukan."Mau diganti 
kacang koro belum tentu harganya 
lebih murah. Contohnya masalah 
mocaf (modified cassava flour) mau 
gantikan tepung terigu, gak ada 
efeknya sama sekali, karena harga 
mocaf Rp30 ribu dan tepung hanya 
R p 9 . 0 0 0 ,"  k a t a n y a . ( a s h a r, a n t , 
dtc,ist/dya)

Didominasi	Kedelai	Impor
Sebelumnya, Direktur Jenderal 

Perdagangan Dalam Negeri  Ke-
menterian Perdagangan (Kemendag) 
Oke Nurwan menjelaskan, kebutuhan 
kedelai di tanah air 3 juta ton per 
tahun. Sementara, produksi dalam 
negeri hanya 20%.

"Kalau saya l ihat  dari  data , 
kebutuhan kita 3 juta ton itu hanya 
bisa dipasok 20% dari dalam negeri. 
Dan bahkan untuk tahun ini dari BKP 
menyatakan, BKP itu Badan Ketahanan 
Pangan di Kementerian Pertanian, 
produsi kita itu hanya 10%, jadi 90% 
nya impor," terangnya."Jadi kedelai ini 
tergantung sepenuhnya pada produk 
impor yang harganya nggak bisa kita 
kendalikan," ujarnya.

Oke melanjutkan, Indonesia rata-
rata mengimpor 2,6 juta ton kedelai. 
Sisanya, sekitar 400 ribu ton dipasok 
dari dalam negeri. Itu pun jika tidak 
terjadi penurunan produksi.

Oke menambahkan, kebanyakan 
petani sendiri menjadikan kedelai 
sebagai tanaman sela untuk mem-
perbaiki unsur hara tanah. "Ke-
banyakan para petani kedelai selain 
lahannya kecil, tanamannya juga 
tanaman sela, untuk memperbaiki 
unsur hara tanah, setelah nanam padi 
sekian lama, setelah nanam apa sekian 
lama, baru satu musimnya pakai 
kedelai," ujarnya.

"Jadi produksi kedelai ini nggak 
masif, kalau kita mau swasembada 
kedelai harus dibuat produksi yang 
bagus lah dengan mekanisasi dan 
sebagainya," ujarnya.

Menteri Perdagangan Muhammad 
Lutfi, saat itu menjelaskan gangguan 
cuaca dan pasokan yang terjadi di 
Argentina sebagai negara eksportir 
menjadi penyebab utama harga 
kedelai mahal.Selain itu, tahun lalu, 
permintaan akan kacang kedelai di 
Cina yang naik akibat dibukanya 
kembali peternakan babi menjadi 
alasan lainnya.

Namun tak hanya awal tahun, 
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2018
2019
2020**
2021**
2022**
2023**
2024**

3.215.258
2.726.091
3.293.377
3.279.452
3.240.236
3.163.759
3.030.085

265.015.300
267.974.200
271.066.400
273.984.400
276.822.300
279.577.400
282.246.600

-
1,12
1,15
1,08
1,04
1,00
0,95

Tahun Kersedian
Nasional	(Ton)

Jumlah
Penduduk	(Jiwa)

Pertumbuhan
(%)

15,54
10,17
12,15
11,97
11,71
11,32
10,74

Ketersedian
Konsumsi	per

Kapita	(kg/kap/thn)

-
-34,54
19,43
-1,48
-2,21
-3,32
-5,13

Pertumbuhan
(%)

RATA-RATA 1,04 1,46

PROYEKSI KETERSEDIA 
PER KAPITA KEDELAI (2020-2040)

Keterangan	:	**)	Angka	Proyeksi	Pusdatin



Award 2021.Beberapa kalender 
wisata di Jawa Timur pun demikian, 
tidak kurang 5 event setiap tahun 
terpilih menjadi kalender wisata 
nasional, atau sekarang kita kenal 
d e n g a n  K E N  ( K h a r i s m a  E v e n t 
Nusantara).

Selain itu juga berkat dorongan 
dan semangat yang digelorakan oleh 
Khofifah – Emil dengan tagline Jatim 
Bangkit, Jatim menyabet penghargaan 
tingkat nasional dari Kemendagri pada 
video inovasi  penyelenggaraan 
kepariwisataan era new normal.

K u n j u n g a n  w i s a t a w a n  p u n 
berangsur angsur naik, pada periode 
hingga triwulan 4 tahun 2021 tidak 
ku ra n g  3 1 . 0 7 3 . 1 1 0  w i s a t awa n 
nusantara telah kembali berkunjung 
menikmati destinasi – destinasi di 
Jawa Timur.Keberhasilan Pemprov 
J a t i m  d a l a m  P e m b a n g u n a n 
Kebudayaan dan Pariwisata adalah 
sebuah prestasi yang membanggakan. 
(Adv)

SURABAYA-Pemerintah Provinsi 
(Pemprov) Jawa Timur (Jatim) di era 
kepemimpinan Gubernur Khofifah 
Indar Parawansa dan Wakil Gubernur 
Emil  Elistianto Dardak melalui 
Program Nawa Bhakti Satya yang 
dicanangkan, terdapat sembilan 
bhakti untuk memuliakan masyarakat 
Jatim.

Pada Bhakti ke-9, Jatim Harmoni, 
dijelaskan Pemprov Jatim akan 
'Mewujudkan harmoni sosial, alam 
d a n  l i n g k u n g a n  h i d u p  s e r t a 
m e l e s t a r i k a n  ke b u d aya a n  d a n 
mengembangkan budaya olah raga', 
I n i  m e n j a d i  p o i n  k e s e r i u s a n 
pembangunan kebudayaan di Jatim.

Wujud pembangunan tersebut 
d a p a t  d i l i h a t  d a l a m  I n d e k s 
Pembangunan Kebudayaan (IPK) 
Jatim Peringkat Jatim dalam IPK tahun 
2019 berada di peringkat 8,meningkat 
menjadi peringkat 7 pada tahun 
2020.Poin tertinggi berasal dari 
d imensi  ekspresi  budaya  yang 
diperkuat dengan ekonomi budaya di 
Jatim berada di atas capaian nasional.

Jatim dengan kekayaan potensi 
kebudayaan yang terdiri dari 4219 
Objek Pemajuan Kebudayaan, 1405 
potensi kesenian, selain itu juga 
terdapat 244.707 Sumber Daya 
Manusia Kebudayaan, 86 Lembaga 
Ke b u d aya a n ,  d a n  1 9 4  P ra n a t a 
Ke b u d aya a n  t e l a h  j e l a s  d a p a t 
memberikan Jatim kelebihan dalam 
proses pembangunan karakter dan jati 
diri, selain itu juga merupakan modal 
besar bagi pembangunan ekonomi 
yang berkelanjutan.

Meskipun pada 2020 dan 2021 
pandemi telah mengubah konsep 
k e g i a t a n  k e s e n i a n  m a u p u n 
kebudayaan, dari luring menjadi 
d a r i n g ,  n a m u n  h a l  i n i  t i d a k 
menghalangi Jatim tetap mendukung 
aktivitas kebudayaan.

Even budaya yang telah dilakukan 
melalui  Dinas Kebudayaan dan 
Pariwisata Provinsi Jatim pada tahun 
2021 melibatkan sebanyak 121 
kreator  seni ,  820 seniman,  60 

karya.Kegiatan dilakukan dalam 
bentuk Festival  Musik,  Festival 
Kresnayana, Festival Budaya Agraris, 
dan Festival Wayang.Pertunjukan 
kesenian dilakukan secara virtual. Di 
awal pandemi tahun 2020 telah dibuat 
50 konten pertunjukan. Sedangkan di 
tahun 2021 sejumlah 133 konten 
pertunjukan kesenian yang ditonton 
jutaan viewer.

Sementara pada tahun 2022 telah 
diagendakan kegiatan seperti Pekan 
Kebudayaan Daerah, Festival Karya 
Tari, Festival Musik, Festival Ludruk, 
Festival Wayang, Apresiasi Pergelaran 
Wayang Kulit, Pergelaran Ludruk, dan 
Uyon-Uyon, yang tentunya untuk lebih 
menggerakan nadi kesenian di Jawa 
Timur.

Prestasi bidang seni juga diraih 
Jatim di tingkat nasional. Diantaranya 
Dalang Bocah dan Dalang Muda Jawa 
Timur pada Tahun 2020 mendapatkan 
prestasi sebagai Juara Umum bagi 
dalang Bocah dari Kota Madiun, serta 
predikat Terbaik Sabet, Terbaik Lakon, 
Te r b a i k  P e n g u a s a a n  I r i n g a n 
Pedalangan, dan Vidio Terbaik untuk 
perwakilan dari Surabaya, Mojokerto, 
dan Tulungagung.Sedangkan Dalang 
Muda Jawa Timur meraih predikat 
Sabet Terbaik dan Catur Terbaik yaitu 
dari Kab. Ngawi dan Kab. Pasuruan.

Pengusulan Warisan Budaya Tak-
benda (WBTb) merupakan salah satu 
bentuk upaya Pemprov Jatim untuk 
menjaga keberlangsungan kesenian. 
D e n g a n  d i t e t a p k a n  o l e h 
Kemendikbudristek RI, pada Tahun 
2020, Jatim berhasil mengusulkan 6 
WBTb. Lalu pada tahun 2021 terdapat 
peningkatan menjadi 16 WBTb yang 
berhasil ditetapkan.Sehingga total 
Penetapan WBTb Provinsi Jawa Timur 
sudah mencapai 78 karya budaya.

Jatim  juga memberikan apresiasi  
kepada seniman.Pada tahun 2019, 
Apresesiasi seniman diberikan kepada 
500 orang.Pada masa pandemi mulai 
tahun 2020 sampai dengan 2022 
p e m b e r i a n  a p r e s i a s i  s e n i m a n 
ditingkatkan menjadi 1.000 orang.

Peran generasi muda juga terus 
ditingkatkan.Ppada 2020 merekrut 
sebanyak 100 generasi muda (usia 18-
25 tahun)  dengan pengalaman dan 
aktif dalam kegiatan kebudayaan di 
kabupaten/kota masing-masing. Pada 
tahun 2021 keanggotaan Taruna 
Budaya mulai menyusun struktur 
organisasi.Target pada tahun 2022 
adalah dapat merekrut keanggotaan 
hingga pada tingkat kecamatan dan 
desa.

Selain itu upaya pelestarian situs 
budaya atau budaya ditandai dengan 
pengangkatan sebanyak 240 Juru 
Pelihara Cagar Budaya.   Untuk 
meningkatkan kesejahteraan para 
Juru Pelihara, Pemerintah Provinsi 
Jawa Timur juga telah memberikan 
tunjangan kehormatan.

D i  s i s i  l a i n ,  p e m b a n g u n a n 
kepariwisataan juga menunjukkan 
tren yang positif. Pada tahun 2020 
Jawa timur memiliki 1021 daya tarik 
wisata dan 573 desa wisata.Desa 
Wisata di Jawa Timur berhasil meraih 
beberapa  Penghargaan t ingkat 
Nasional, diantaranya; 8 desa wisata di 
Anugerah Desa Wisata Indonesia, 
Juara 2 Kategori Budaya dan Juara 3 
Kategori Kreatif di BCA Desa Wisata 
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Torehkan Prestasi Gemilang, Optimistis Membangun 
Kebudayaan dan Pariwisata Jatim 

Catatan 3 Tahun Kepemimpinan Gubernur Jatim, Khofifah Indar Parawansa dan Wagub Jatim, Emil Dardak Bidang Pariwisata 

Kong melaporkan 6.063 kasus baru 
Covid-19 pada Sabtu 19 Februari 
2022.(reuters/dya)

HONG	 KONG- Otoritas Hong Kong 
berjuang 'habis-habisan' untuk meng-
atasi lonjakan kasus COVID-19, kata 
pejabat kota itu pada Minggu (20/2).

Pejabat tinggi Hong Kong John Lee 
menulis dalam blog pada Minggu bahwa 
"Pemerintah telah memasuki tahap 
pertempuran habis-habisan. Sesuai 
instruksi penting Presiden Xi Jinping, 
untuk menstabilkan dan mengendali-
kan epidemi sebagai tugas utama."

D a l a m  ' te g u ra n nya'  ke p a d a 
otoritas Hong Kong dalam pengen-
dalian wabah yang memburuk, Presiden 
Cina Xi Jinping sebelumnya mengata-
kan perang melawan virus corona kini 
harus menjadi "misi utama".

Untuk melawan wabah, Hong Kong 
menambah fasil itas isolasi  dan 

perawatan dengan bantuan tim 
konstruksi dari Cina daratan.

Otoritas kota itu mengatakan 
bahwa Terminal Kapal Pesiar Kai Tak 
akan dialihkan fungsinya menjadi 
fasilitas khusus untuk merawat pasien 
Covid dengan 1.000 tempat tidur untuk 
mengurangi beban rumah sakit umum.

Saat menghadiri peletakan batu 
pertama pembangunan 10.000 unit 
isolasi Covid di Penny's Bay, Kepala 
Eksekutif Hong Kong Carrie Lam, 
seperti dikutip Antara, mengatakan 
fasilitas ini akan meningkatkan 
kapasitas anti-wabah di kota itu 
"dalam waktu yang sangat singkat".

Kepala kesehatan Sophia Chan 
mengatakan pemerintah kota tengah 
mempertimbangkan untuk memper-

ketat pembatasan sosial.
Meskipun Hong Kong sejauh ini 

telah mengesampingkan rencana 
penguncian seluruh kota, otoritas 
mempertimbangkan untuk mewajib-
kan tes Covid bagi 7,4 juta pen-
duduknya.

Cina telah mengirim sejumlah ahli 
epidemi, pakar perawatan kritis dan 
lebih dari 100 petugas tes ke kota itu, 
di mana otoritas mengatakan bahwa 
lonjakan kasus baru dapat mereda 
setelah tiga bulan.Pengalihan fungsi 
kompleks perumahan, hotel komersial 
dan pusat-pusat olahraga dalam ruang 
akan memberikan 20.000 unit ruang 
isolasi tambahan bagi mereka yang 
terbukti positif Covid namun tidak 
bergejala atau bergejala ringan. Hong 

Kalang- kabut Corona Melonjak, Hong Kong Tambah Tempat Isolasi

Lonjakan	kasus	di	Hong	Kong	membuat	warga	
positif	Covid-19	di	rawat	di	tenda-tenda	darurat.	

(Foto-istimewa)
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